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 20世紀末、ミレニアムへの希望として、識者の方々か

らは、口々に「新しい公共」が提案されていた。私も―

わが国の社会福祉論を前提として―内閣府の国民生活白

書（2004年）でこの問題を取り上げさせていただい

た。政府の「公私二元論」をより幅広いものにしたいと

いう願いからであった。 

 あれから20年、世界は「分断の時代」になっている。

価値としての「公－国論」と、生活（経済）としての

「私－市場論」の二元論の中で、社会は内向きになって

いる。 

 しかしながら、分断だけではなく希望も生まれている

ように思う。「公」と「私」の領域の間に、「公共」の

領域を成立させ、熟議の民主主義の営みでそれを広げて

いく。特に私たちが携わり誇りと

している仕事、障害者の生活を支

える「医療と福祉」の分野におい

ては、困難な中にあっても、希望

が見えるようになっている。 

 新しい年、私たちは「公共を創

り支える」希望を抱きつつ、日々

の仕事に誠実に向き合い、生きて

いきたいと思う。島田療育セン

ターで日々の生活を営んでおられ

る重症心身障害児・者とそのご家族の上に、今年も平安

（シャローム）がありますように。 

社会福祉法人日本心身障害児協会 理事長 河 幹夫 
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河 幹夫 理事長 

好きなこと・好きなもの 

旅。厚生省職員時代は出張で日本各地に行かされ

ました。大学教員時代は5～6人のゼミ生を連れ

て福祉の歴史の地を訪ね回りました。今年はそろ

そろ自分の好きな地を旅したいと思っています。 

木実谷 哲史 院長 兼 支援部長 

新たに始めたいこと 

昨年は新型コロナに悩まされた年でした。今年は

新型コロナが落ち着いてまた活気のある日本にな

ることを期待しています。島田も新病棟の建築の

実現めざし頑張りましょう。 

新年特別号ということで、お題を設けて島田療育センターの幹部からひと言頂きました。 

お題は「新たに始めたいこと」「おうち時間のお楽しみ」「好きなこと・好きなもの」から1つを選択。 

幹部
職員

 

によ
る 

小沢 浩 統括副院長 

新たに始めたいこと 

不登校の子の居場所づくりネットワークづくり

をしたいなと思います。医療、教育だけでな

く、高齢者のサロンなど、多職種多世代で連携

できたらという妄想を抱いています。 

有本 潔 副院長 兼 学術研究・研修部長 

新たに始めたいこと 

ティン・ホイッスルで、ケルト音楽の曲を吹ける

ようにする。 

高山 真一郎 副院長 兼 リハビリテーション部長 

好きなこと・好きなもの 

車の運転が好きで、毎日往復70キロの通勤をエ

ンジョイしています。いつもは地味なワゴン車

ですが、天気が良い時は古いオープンカーの屋

根を開けて走ってきます。 

久保田 雅也 副院長 

新たに始めたいこと 

10年ぶりの油絵、40年ぶりの曲作り、50年ぶ

りの盆栽作り（中学の時の趣味、その頃は盆栽は

老人の趣味などではないと思っていた）などをそ

のうちに。 

野村 健介 医務部長 兼 児童精神科長 

おうち時間のお楽しみ 

高級な豆を使うわけでもないのですが、コー

ヒーを自分で豆から挽いて香りを楽しみながら

ゆっくり淹れることです。 

 

中村 由紀子 医務部長 兼 小児科長 

おうち時間のお楽しみ 

外出を控え、我が家ではボードゲームが流行しま

した。おすすめはQUIXOという五目並べです。

5×5ますに並んだ駒を押してずらすことができ

るため、予想外の結果になります。 

落合 三枝子 療育部長 

好きなこと・好きなもの 

今はコロナ禍で会えませんが、我が家のわんこ

を通して出来た友人達とそのわんこ達とドッグ

ランや旅行、バーベキュー等、みんなでワイワ

イガヤガヤ楽しく過ごすことです。 

森久保 真由美 事務部長 

おうち時間のお楽しみ 

掃除！掃除が好きなので一心不乱に掃除をしま

す。最近は断捨離にもはまっています。シンデレ

ラフィットの収納を考えるのも楽しみのひとつ

です。 

鮎澤 浩一 経営企画室室長 

おうち時間のお楽しみ 

2020 年の休日は自宅で過ごす時間が増え、 

カレー作りに凝りました。タイのグリーンカ

レー、インドのサグチキンとダールタルカなど、

新しいレパートリーが増えました。 

岸野 栄一 リハビリテーション部次長 

おうち時間のお楽しみ 

家族の団欒。ご飯食べながら、日常の何気ない会

話。撮り貯めたTV番組やストリーミングで映画を

見ること（ただし、好きなサザンオールスターズの

ライブ映像は、同意を得られていない…。）等。 


